

Rapport d'activité de l'UJFP, AG 2019

I. Rapport d'activité de la Commission Israël-Palestine

Composition de la Commission

La commission comprend : Béatrice Orès, Daniel Lévyne, Georges Gumpel, Irène Steinert, Jean-Guy Greilsamer, Maxime Benatouil, Michèle Sibony, Nicole Lefevre, Pierre Stambul, Simon Assoune et Ray Wofsy qui n'a pas donné signe de vie.

(Michel Ouaknine, qui n'est pas membre de cette commission, a été l'initiateur et a suivi 2 projets : Gaza stories et la tournée en mémoire de l'infirmière palestinienne assassinée mémoire de Razan al-Najjar.)

Communiqués

- 5 novembre 2018 : Déclaration de 14 associations juives européennes sur la caractérisation de l'antisémitisme.
- 12 novembre 2018 : lettre ouverte de l'UJFP aux associations membres du CRIF (sur la visite de Khalifat en Autriche).
- 12 décembre 2018 : Une diplomatie honteuse.
- 5 janvier 2019 : Les Juifs et le fascisme.
- 19 février 2019 : Nous sommes Juifs et nous sommes antisionistes.
- 23 février 2019 : Macron choisit le lobby sioniste israélien et américain contre la cause palestinienne.
- 13 mars 2019 (UJFP-PACA) : Éducation laïque ou endoctrinement militaire ?
- 23 mars 2019 : Halte à la répression à Gaza.
- 25 mars 2019 : Gaza sous les bombes.
- 5 mai 2019 : Gaza au-delà de toute limite.
- 18 juin 2019 : Lettre de l'UJFP aux députés sur la proposition n°1952.
- 29 juin 2019 : La mairie de Paris avec Trump.
- 30 juin 2019 : Feu sur la liberté d'expression en Europe.
- 4 août 2019 : Du « Falasha » juif éthiopien à l'Israélien noir, indésirable : une des trajectoires de l'apartheid israélien.

Georges Ibrahim Abdallah

Participation de l'UJFP à plusieurs réunions publiques pour la libération de Georges : Tarbes (André), Paris-CICP (Simon), Montpellier, Toulouse (Pierre).

Popularisation par l'UJFP de la grève de la faim de Georges en solidarité avec les prisonniers politiques palestiniens.



Visite de Georges dans la prison de Lannemezan : Pierre et André qui a accompagné Loïc Prudhomme, député FI, dans sa visite à G.I. Abdallah.

Participation à la manifestation nationale de Lannemezan du 19 octobre 2019.

Collectifs

1) CNPJDPI

D'un côté les activités du CNPJDPI, dont la majorité décisionnelle est constituée par l'AFPS et ses alliés (PC, MRAP, EELV, Mouvement de la Paix ...) sont freinées par divers facteurs :

- ✓ Le CNPJDPI n'a pas rompu officiellement avec la logique des « 2 États » : importance démesurée accordée à la campagne pour la reconnaissance de la Palestine, continuation de cette logique dans diverses correspondances, connivences avec les élus qui s'en réclament ...
- ✓ Le CNPJDPI est marqué par une certaine frilosité pour les mobilisations. Il ne se donne pas les moyens de fonctionner comme un collectif apte à se mobiliser rapidement quand des événements particulièrement graves se produisent.
- ✓ Il accorde une importance démesurée aux rapports avec les autorités, comme s'il allait les convaincre de changer de politique
- ✓ En même temps l'évolution de la situation en Israël/Palestine a obligé l'AFPS à évoluer sur certains points et le pôle des associations proches de l'UJFP joue un rôle non négligeable.
- ✓ La question de l'apartheid n'est plus masquée (sauf par UAVJ, qui est minoritaire) et le collectif a participé à la mobilisation contre la participation de la France à l'Eurovision en Israël.
- ✓ L'audience de l'UJFP a un certain poids et le pôle que nous formons avec les associations qui nous sont proches (CVPR PO, NPA, Forum Palestine Citoyenneté, et plusieurs autres au cas par cas) marque des points.
- ✓ L'AFPS n'a pas réussi à imposer sa politique « droitière » concernant l'appel à se mobiliser contre l'inauguration de la Place de Jérusalem, politique qui consistait à ménager les élus PC et EELV, et malgré ses tentatives répétées elle ne réussit pas non plus à mobiliser pour une pétition européenne contre le commerce avec les colonies, pétition qui pomperait toutes les énergies militantes pour un résultat perdu d'avance.
- ✓ Une prochaine échéance sera l'organisation le 30 mars 2020 pour la Journée de la terre d'une grande initiative de solidarité avec Gaza. Des camarades du NPA et du Forum Palestine Citoyenneté font partie du groupe de pilotage de 4 militant-e-s pour la préparation de l'initiative, ce qui est de bon augure pour des propositions de l'UJFP. L'UJFP souhaite proposer au groupe l'inclusion de ses travaux sur Gaza.
- ✓ . Concernant la loi sur la définition de l'antisémitisme (IHRA) : on appuie le lobbying auprès des députés, sur la base de la lettre proposée par le Collectif (ou autres courriers similaires réclamant le retrait de l'amendement).
- ✓ Lobbying à Bruxelles 11, 12 et 13 novembre : Jean-Guy et Sarah Argoubi vont y participer.

2) BDS

Trois camarades font partie de l'équipe d'animation nationale de BDS France (Perrine, Michèle et Jean-Guy) et Jean-Guy fait partie en tant qu'UJFP de la coalition internationale contre AXA

Les mobilisations ont été marquées par les campagnes ciblant AXA et PUMA pour leur complicité avec l'apartheid israélien et par de multiples initiatives concernant le boycott culturel (mobilisation contre l'Eurovision en Israël et lettres à de nombreux artistes pour les dissuader d'aller se produire à des invitations officielles en Israël).

3) Plateforme

Béatrice représente l'UJFP à la Plateforme, dont l'action est essentiellement axée sur le lobbying auprès des députés et sénateurs français et parfois européens. Compte-tenu du fait que tous les membres de la Plateforme ne sont pas « pro-BDS », la Plateforme ne prend position sur le boycott directement, bien qu'elle propose des actions notamment sur l'étiquetage des produits en provenance des colonies. La Plateforme agit également pour la défense des prisonniers palestiniens.

4) Autres collectifs ??

Gaza

1) Khuza'a

Depuis 2016, l'UJFP a levé plusieurs collectes pour les paysans du Sud-Est de la bande Gaza dans des villages où l'occupant s'acharne à les empêcher de cultiver.

En 2016, une première collecte a permis de construire un grand château d'eau (17 m de haut, 107 000 litres, 35 fermes raccordées) où le sigle UJFP est bien visible. De l'argent envoyé régulièrement a permis de maintenir le prix de l'eau à un taux raisonnable. En 2018, une autre collecte a permis la construction de 4 500 m de canalisations (100 fermes raccordées). Une autre collecte a permis cette année la construction d'une maison des paysans (ils veulent être indépendants des gouvernements et des partis) et le remplacement de la pompe à eau. La force de l'organisation des paysans a permis qu'ils obtiennent de leur gouvernement des panneaux solaires. Il est désormais possible et peu onéreux de monter l'eau de la nappe phréatique dans le château d'eau.



Reste un problème plus difficile. Les paysans ont été mis en grande difficulté par des semences avariées. Ils veulent construire une pépinière pour leurs légumes. La somme demandée est élevée, il faudra trouver des partenaires.

Pour soutenir les paysans et participer à la nouvelle cagnotte : <http://ujfp.org/spip.php?article7367>

2) Gaza stories

Ce projet a été initié et est suivi par Michel Ouaknine.

Une jeune fille qui fait de l'équitation, une autre des sculptures de sable, des gens qui se pressent pour les achats de l'Aïd el-Fitr, un homme qui conserve l'histoire du pays dans son petit musée pendant qu'un autre crée un refuge d'animaux abandonnés et des rires et des jeux d'enfants dans un parc d'attraction... Nous sommes à Gaza, "prison à ciel fermé" qui manque de tout mais où les gens continuent à aimer, à travailler, à éduquer leurs enfants, à faire du sport, de la peinture... Autant d'images de cette fière résistance des Palestiniens de Gaza que nous rapporte Iyad Alasttal semaine après semaine.



"Gaza Stories" c'est un projet militant qui montre des gens qui résistent en continuant à vivre debout.

Pour tenir dans la durée, ce projet doit pouvoir assurer à cette équipe de professionnels multilingues un revenu en louant ses moyens ou en réalisant des reportages pour les médias étrangers. Nous les soutenons avec Le temps de la Palestine et l'AFPS avec une cagnotte (qui n'a réuni que 12000 €) et en essayant de les rendre visibles.

Negev/Naqab – Les Bédouins

Le Negev/Naqab est à suivre de près à cause de la politique israélienne pour le développement et la colonisation des Bédouins dans le Negev”. Irène a fait en 2019 plusieurs « UPDATE » qui décrivent les événements. Elle vient de finir un document avec le titre : Le Yo'av menace et attaque en permanence Al'Araqib composé des photos et des commentaires d'Aziz.

Irène a aussi produit des communiqués à retrouver sur le site. Libérer le Sheikh Sayah Al-Turi ! Solidarité avec les habitants d'Al-Araqib, citoyens arabes d'Israël sans droits ! Les palestiniens –Bédouins, des Arabes également trahis, L'histoire à vol d'oiseau des Bédouins en Israël.

L'UJFP a fait une donation de 100€ pour Aidez les photographes bédouins arabes d'Umm al-Īrān à présenter leur histoire à New York :« À travers ses yeux : Photographie d'art et résistance »

Soirées organisées par l'UJFP (commission Israël-Palestine)

- 31 janvier 2019 : Ofra Yeshua-Lythe (soirée animée par Béatrice Orès et Didier Epszajn)

- L'UJFP a co-organisé avec « Le Temps de la Palestine » et l'AFPS la tournée en France des parents de Razan, infirmière assassinée à Gaza ([projet suivi par Michel Ouaknine](#)). Cette tournée en mémoire de Razan al-Najjar a commencé avec l'arrivée en France fin septembre 2018 de Sabreen & Ashraf al-Najjar, les parents de Razan et Iyad Alasttal, le réalisateur du film et ne s'est terminée que fin novembre. Il s'est agi d'une des plus importantes manifestations de solidarité à laquelle l'UJFP a participé en 2018. Elle a réuni 3 associations nationales (AFPS, Le temps de la Palestine et l'UJFP) et au moins une dizaine de collectifs locaux et autres collectifs, organisé 33 meetings dans plus de 30 villes (en France), de nombreuses réunions avec des élus (locaux, députés et sénateurs) & des orgas de soutien à la Palestine et des ONG. De nombreux interviews (radio, TV et presse) ont été réalisés.

L'UJFP a ainsi bénéficié d'une grande exposition médiatique qui lui a permis d'expliquer sa position envers Israël, sa solidarité avec la Palestine et de se faire connaître.

Activités de la Commission

- Réunions téléphoniques

- Manifestation pour Gaza à Ménilmontant le 30 mars

- Salon anticolonial 6 et 7 avril : Stand et atelier UJFP sur l'apartheid (avec Béatrice Orès et Jean-Guy Greilsamer)

- Fête de l'huma : stand et trois ateliers : (i) Sabra et Chatila dans l'art et la littérature débat avec Sandra Barrère ; (ii) De la partition à l'apartheid, rencontre-débat co-organisée par l'UJFP et BDS, avec Jim Cohen (USA) et Majd Kayval (Palestine) ; (iii) Gaza sous blocus, Gaza résistante ; rencontre-débat avec Sarah Katz, Pierre Stambul et Michel Ouaknine.

- Participation de l'UJFP à la soirée pour la Journée de la terre organisée le 2 avril 2019 par l'Association de Palestiniens en France,

- Participation de l'UJFP à la collecte organisée en août-septembre par l'Association de Palestiniens en France qui a permis de réunir 2000 € pour soutenir une famille palestinienne de Gaza.

L'UJFP dans les médias (commission Israël-Palestine)

- Interview de Pierre Stambul à la fête de l'Huma par Radio Campus Orléans sur la situation en Palestine
- Michèle Sibony : « Netanyahu ne peut pas refuser les demandes de Trump »

- Interview de Pierre Stambul sur la radio "Agora Côte d'Azur" sur l'apartheid israélien, la loi Israël État Nation du peuple juif et la situation en Palestine.
- Notre parole juive antisioniste et antiraciste s'invite dans les colonnes des Inrocks, avec les interventions de nos camarades Simon Assoun et Maxime Benatouil.
- Débat sur antisionisme et antisémitisme : Débat contradictoire entre Olivier Gebuhrer (UAVJ) et Pierre Stambul (UJFP) organisé par Radio Caraïb Nancy (RCN) et mené par Yves Lubraniecki, dans le cadre de l'émission Paroles de paix.
- Interdit d'Interdire - L'antisionisme est-il un antisémitisme comme les autres ? Frédéric #Taddeï reçoit Rony Brauman, ancien président de Médecins Sans Frontières, Aurélien Enthoven, youtubeur, Georges-Elia Sarfati, professeur des universités, psychanalyste, Martine Gozlan, rédactrice en chef à Marianne et écrivain ainsi que Michèle Sibony, ancienne vice-présidente de l'Union Juive Française pour la Paix (UJFP)
- Michèle Sibony de l'UJFP à France Inter dans "le Nouveau Rendez-Vous" : L'émission de France Inter : "le Nouveau Rendez-vous" a organisé le 7 février 2019 un débat sur le thème : "Israël : Où est passé le rêve sioniste ?" avec, autour de la table : Serge Moati, réalisateur, journaliste et écrivain, Judith Waintraub, journaliste au Figaro, Michèle Sibony, militante antisioniste, membre de l'Union Juive Française pour la Paix et Michael Prazan, écrivain et réalisateur.

II. Rapport d'activité de la Commission antiracisme politique

Composition de la Commission

Christine Birnbaum, Dominique Natanson, Georges Gumpel, Jean-Claude Meyer, Jocelyne Rajnchapel-Messaï, Jonathan Ruff Zahn, Michel Bilis, Michel Ouaknine (qui a démissionné en juillet).

Communiqués

- 4 février 2019 : Contre la xénophobie d'État, nous domicilions tous les sans papiers !
- 9 février 2019 : Hommage de l'UJFP à Josette Audin
- 13 février 2019 : Antisémitisme, racisme : les Gilets jaunes sont-ils coupables ?
- 5 mars 2019 : La course à l'islamophobie bientôt discipline olympique ?
- 14 mars 2019 : EN RÉPONSE AUX JJR MISE AU POINT SUR NOTRE ANTIRACISME POLITIQUE
- 29 mars 2019 : Vague d'agressions contre les Rroms : Ça suffit ! solidarité !
- 25 mai 2019 Non au vote islamophobe du sénat
- 30 mai 2019 : APPEL À SOUTIEN POUR SOS MÉDITERRANÉE
- 2 juillet 2019 : Juste
- 4 septembre 2019 : Va en paix, Yann Moix, le sionisme pardonne l'antisémitisme ordurier !
- 24 septembre 2019 : Hommage à Marie Duflo
- 3 octobre 2019 : Après la mort de Chirac

La Commission a également participé à l'élaboration d'autres communiqués avec d'autres commissions. A noter qu'un communiqué sur deux touchant au racisme a été élaboré en dehors de la Commission.

Collectifs

- RosaParks
- Collectif de défense des jeunes du Mantois



Activités de la Commission

1. La commission a connu des problèmes de fonctionnement

1.1 Une animation tournante

La commission a été successivement animée par Michel Ouaknine, Jonathan Ruff, Georges Gumpel et Dominique Natanson. Il s'agissait d'alléger la charge de travail d'une commission assez fragile quant au nombre des participants effectifs.

1.2 Un climat exécrationnel qui a démobilisé

De multiples incidents, un ton insupportable dans les échanges entre militants, des récidives malgré la réaffirmation à deux reprises en réunion de coordination nationale de la nécessité d'un respect mutuel entre militants ont plombé l'action de la commission, conduit au départ de Michel de la commission et de l'abandon de ses responsabilités sur le contact avec les Roms que personne n'a repris en charge et globalement démotivé des camarades.

1.3 Un problème de délimitation des compétences avec la Commission communication externe

A plusieurs reprises le manque de clarté dans la délimitation des compétences entre Commission communication externe et Commission antiracisme politique a conduit à un doublon (Affaire Yann Moix) ou à la non-consultation de la Commission antiraciste (sur le 1er communiqué Zemmour avec d'ailleurs un excellent travail). Il ne s'agit pas de questions d'amour propre mais d'efficacité.

Normalement, l'équipe d'animation saisie devrait répartir le travail, mais au moins informer notre commission qu'une autre avait pris en charge le boulot...

2. La commission a changé son nom en « antiracisme politique »

Ce choix, proposé par Georges, signifiait prioriser les interventions. Peut-être moins de réactions à chaud sur toute affaire de racisme, mais davantage d'énergie consacrée au travail avec nos partenaires de l'antiracisme politique, même si ce n'est pas le plus facile.

Avec l'aide de Michèle, nous avons repris contact avec le CCIF. Une rencontre a eu lieu qui a permis de constater un accord sur le texte de plateforme élaboré il y a un an et le souhait de mener des actions concrètes communes.

La première de ces interventions a été la présence de militants de l'UJFP au procès en appel contre Clavreul. La seconde pourrait être des interventions avec le CCIF dans un lycée de banlieue.

Reste à réussir à réunir CCIF, UJFP, BAN, CRAN et Voix des Roms pour finaliser le texte de la plateforme et lancer des actions concrètes n'est pas simple mais c'est l'objectif.

Les interventions de Georges aux procès de délinquants solidaires s'inscrivent aussi dans cet antiracisme politique.

La commission est toujours partie prenante du collectif « Marche des solidarités » (Jocelyne). Elle devrait s'investir dans le suivi et la préparation de la marche « Pour la justice et la dignité » à l'initiative des « Mamans du Mantois » et du Collectif des jeunes du Mantois, qui sera une marche nationale le samedi 8 décembre.



Une intervention programmée de Georges au Chambon-sur-Lignon aura pour thème : « Protéger les enfants palestiniens et les Migrants noirs mineurs ».

3. La commission suit quelques projets d'interventions éducatives

Des interventions éducatives ont eu lieu, en mai, dans l'Aisne et dans l'Oise, mais sont le fait seulement de Dominique. Georges a mené une rencontre avec les élèves du lycée JB Fay à Villeurbanne en mars 2019 et devrait intervenir prochainement dans un collège à Rilleux la Pape.

Les appels à inviter l'UJFP faits sur les réseaux sociaux n'ont donné que des résultats modestes.

La demande d'intervention en prison par des psychologues de la « déradicalisation » a été traitée mais n'a pas donné encore de résultat.

L'intervention au Lycée professionnel Daniel Balavoine de Bois-Colombes est plus intéressante en ce qu'elle se passe sur un établissement tout entier avec plusieurs interventions et qu'elle tente d'associer le CCIF et d'autres organisation de la future plateforme.

4. Interventions

Michèle Sibony est intervenue à l'Assemblée Nationale au colloque organisé par la FI sur Discrimination et racisme.

Dominique Natanson est intervenu à Roubaix sur Antisémitisme/Antisionisme.

L'UJFP dans les médias sur l'antiracisme politique

- Notre parole juive antisioniste et antiraciste s'invite dans les colonnes des Inrocks avec les interventions de nos camarades Simon Assoun et Maxime Benatouil.
- Débat sur antisionisme et antisémitisme : Débat contradictoire entre Olivier Gebuhrer (UAVJ) et Pierre Stambul (UJFP) organisé par Radio Caraïb Nancy (RCN) et mené par Yves Lubraniecki, dans le cadre de l'émission Paroles de paix.
- L'antiracisme sélectif de Macron par Maxime Benatouil
- Dominique Natanson à Soissons : « L'antisémitisme n'est pas le racisme le plus répandu » « Il ne faut pas oublier de combattre les autres racismes ! Et a publié dans la revue catholique Parvis : « Peurs et haines des Juifs : entre altérité et identité ».



III. Rapport d'activité Commission communication externe

Composition de la Commission

André Rosevègue, Béatrice Orès, Daniel Lévyne, France Kadah-Theys, Jonathan Ruff Zahn, Maxime Benatouil, Michèle Sibony, Pablo Seban, Richard Srogosz, Simon Assoun et Toufiq Keche.

Communiqués

- 18 février 2019 : Nous sommes juifs et nous sommes antisionistes
- 28 avril 2019 : Attentat terroriste à San Diego
- 29 avril : L'Union Juive Française pour la Paix soutient les militants antifascistes mis en examen
- 5 mai 2019 : Gaza au-delà de toute limite
- 23 mai 2019 : Castaner réhabilite la police vichyste
- 30 juin 2019 : Feu sur la liberté d'expression en Europe
- 16 juillet 2019 : Sur le statut de Jérusalem, une réponse complaisante et offshore.
- 5 septembre 2019 : De quoi l'affaire Yann Moix est-elle le nom ?
- 29 septembre 2019 : Islamophobie et négationnisme : l'ignoble tour de force d'Éric Zemmour
- 1er octobre 2019 : Shana tova 5780, bonne année 5780. Vœux de l'UJFP
- 12 octobre 2019 : Attentat de Halle en Allemagne : quand la haine raciste s'installe en Europe

Activités de la Commission

Cette commission a participé à la rédaction de plusieurs communiqués, parfois en collaboration avec une autre commission ; elle a également organisé la manifestation à Ménilmontant contre l'antisémitisme ainsi que les Journées de Printemps des 18 et 19 mai.

1. Période entre la coordination du 8 mars et les journées de printemps 18/19 mai :

La période a été marquée par l'attentat islamophobe de Christchurch et les élections israéliennes.

- 50 textes : Initiative textes à écrire après la tragédie de Christchurch, on demande des textes à l'UJFP. Jonathan écrit un poème et l'envoie pour représenter l'UJFP.
- Publication du texte de Vivian Petit *Contre le sionisme* après discussion sur l'ajout d'un chapeau mettant en garde à propos du site *Solitudes Intangibles* qui accorde largement la parole aux Anti-Deutsch. Refus unanime en revanche pour publier sa *Réponse à Ivan Segré* provenant de ce même site.
- Pierre Stambul : Les assassins de la mémoire.
- Les élections israéliennes ont été l'autre événement international. Nombreux articles sur notre site dont deux de nos militants : Simon Assoun et Richard Wagman.

2. Période du 20 mai au 12 juillet :

Cela ne relève pas spécifiquement de notre commission, mais nous avons insisté pour que Sonia publie sous son nom un texte dénonçant les propos racistes de l'écrivaine Christine Angot à France-Télévision. *Atterrée par la bêtise raciste.*

3. Depuis cette rentrée

Publication des textes des journées de Printemps sur le site.

4. Le site, les réseaux sociaux

- Communiqué Nous sommes juifs et nous sommes antisionistes 18.02.2019 gros buzz sur FB. Transformé en tract pour la manif Ménilmontant du 19.02 - 102 710 Personnes touchées 17 139 Interactions 62 commentaires 2 374 partages
- Post Facebook de Simone Bitton.
- Daniel, Béatrice et Michèle rappellent la nécessité de rénover notre site internet : Nous avons le contact avec Corinne Corblou qui peut proposer un modèle et un devis. Le designer du site AFPS est exclu car trop cher (10 000 euros), Corinne qui a fait le site *d'Etat d'exception* demande entre 3500 et 5000 euros. Julien propose le tarif le moins élevé : à partir de 2500 euros. Une réunion est prévue le jeudi 12 septembre, veille de la fête de l'Huma pour rencontrer Julien en matinée à 10 heures et Corinne l'après-midi vers 13 heures.
- La proposition de Corinne Corblou pour une rénovation de notre site, 3600 euros service après-vente compris, est adoptée en coordination le 5 octobre.

5. Les actions à notre initiative (Commission communication externe seule ou en partenariat avec une autre commission) ou avec notre participation

- 2 février 2019 meeting pour la libération de Georges Abdallah à Paris. Intervention de Simon.
- 19 février 2019 : manifestation contre les actes antisémites, contre leur instrumentalisation, pour le combat contre toutes les formes de racisme à Ménilmontant, à notre appel et relayé par de nombreuses organisations... 500 personnes à Ménilmontant le 19 février. Intervention de Simon pour l'UJFP. Publiée sur le site. Au moins 20 militants UJFP présents.
- 15 et 16 mars 2019 : Participation de l'UJFP à la Marche des Solidarités. Publication de l'appel sur le site : contre le racisme et les violences policières.
- *Étonnant Voyage* du 1^{er} au 8 juin. : participation de l'UJFP à la marche contre la précarité entre Rennes et Saint Malo
- 22 mars 2019 : Rassemblement contre l'islamophobie à Ménilmontant le vendredi 22 mars à l'appel du FUIQP. Fait l'unanimité. Le rassemblement aura finalement lieu à République et l'appel est publié sur le site. Communiqué du FUIQP proposé pour le site : intervention de Saïd Bouamama *Hommage pour les victimes de l'attentat suprématisiste blanc à Chrischurch* le 22 mars. Intervention de Béatrice Orès pour l'UJFP.
- Communiqué d'appel à manifester partout en France *Liberté de manifester : abrogation de la loi* signée par 40 organisations dont l'UJFP. Sur le site : *Signez l'appel pour défendre la sagesse de Geneviève Legay*.
- Soutien à Saïd Bouamama, sociologue exclu de ses engagements sur *les mécanismes du terrorisme* sur pression de l'extrême droite.
- Verdict indigne à l'encontre de Redouane Ikil à Albi, condamné en appel sans preuves. Nous avons publié l'intervention de Mireille Fanon-Mendès France et plusieurs d'entre nous font partie du collectif de soutien animé par Malika Salaün. - Rassemblements de soutien à Redouane Ikil à Toulouse et Albi.
- 1^{er} juin 2019 : Rassemblement en hommage à Josette et Maurice Audin au Père-Lachaise le 1^{er} juin.
- 30 juin 2019 : participation au rassemblement hostile à la dénomination d'une place de Jérusalem à Paris le jour de l'inauguration en présence d'Anne Hidalgo et du maire raciste de Jérusalem. Sonia a pris la parole pour notre organisation.
- 19-25 août : Participation de l'UJFP au contre-sommet du G7.
- 22 août 2019 : André accompagne Loïc Prudhomme, député FI, dans sa visite à G.I. Abdallah
- 18 septembre 2019 : Présence de l'UJFP au procès Clavreul/CCIF.

6. Interventions auprès des parlementaires et organisations politiques :

- Préparation courrier aux parlementaires sur le risque d'assimilation antisémitisme/antisémitisme. Sur la plateforme des ONG (Jean-Guy et Béatrice y sont pour l'UJFP).
- 23 mai 2019 : participation de l'UJFP à la conférence du CVPR PO : Juifs et antisémitisme quel combat ?
- 15 mars 2019 - Assemblée nationale - Colloque égalité des droits et lutte contre le racisme et les discriminations : intervention de Michèle qui nous communique son intervention à l'Assemblée Nationale à la demande de la France Insoumise sous le parrainage de Danièle Obono. Publié sur le site, avec le point de vue d'Émeline en conclusion.
- Jérôme et Jean-Guy ont été reçus par la parlementaire LREM Marie Tamarelle.
- Projet de loi Maillard menaçant d'assimiler antisémitisme et antisémitisme : nous avons eu connaissance du courrier de l'AFPS adressé aux députés ainsi que de la lettre-pétition de Heilbronn/Vidal distinguant antisémitisme et racisme. Certains d'entre nous ont signé ce texte, d'autres non. Un courrier spécifique à l'UJFP a été rédigé, retravaillé et finalement envoyé aux députés malgré un désaccord de forme : texte trop long. Cette lettre ne concerne pas spécifiquement notre commission, elle relève des questions transversales, mais nous y avons participé.
- 16 juillet 2019 : Bruce Seban demande un communiqué commun FI/UJFP, nous optons pour un communiqué séparé : Sur le statut de Jérusalem une réponse complaisante et offshore.

L'UJFP dans les médias (membres de la commission communication externe)

- André a écrit un article pour Sud-Ouest Dimanche *Antisémitisme dans Sud-Ouest Dimanche. Des titres éfrayants pour un contenu plus raisonnable, mais bien trop partiel*. Article sur notre site.
- 07.02.2019 Michèle invitée à France Inter pour un débat contradictoire à 4 avec Moati, Weintraub, et Prazan. Où est passé le rêve sioniste ?
- Février : tournée Michel Warschawski et Ofra Jeshua Lyth avec de nombreuses étapes en régions.
- 18 février 2019 : Entretien *Etat d'exception* avec Michèle Sibony : l'antisémitisme n'est pas le racisme le plus virulent mais le plus manipulé. Sur le site également.
- 18 février 2019 Entretien de Maxime avec L'Humanité, « Comme si être juif et gilet jaune était incompatible », (<https://www.humanite.fr/article-sans-titre-668022>)
- Maxime invité par Aude Lancelin du Média le 20.02.2019
- 20 février 2019 : Michèle invitée sur RT Taddei. Table ronde avec Rony Brauman, Serfaty, Gozlan et Aurélien Enthoven. Interdit d'interdire : l'antisémitisme est-il un antisémitisme comme les autres ?
- 24 février 2019 : Interview téléphonique de Maxime proposée par la revue de gauche radicale américaine *Jacobin*. [L'anti-racisme sélectif de Macron](#), sur le site.
- 25 février 2019 : Richard Wagman et Dominique Vidal sur Fréquence Paris Pluriel.
- 27 février 2019 : Simon, Juif, antisémitisme et gilet jaune, texte publié dans Libération.27.02.2019
- Simon et Maxime interviewés par *Les Inrocks* : non publiable car réservé aux abonnés de la revue. Extraits publiés : *Notre parole juive antisémitisme et antiraciste s'invite dans les colonnes des Inrocks*.
- 23 mai 2019 : Conférence d'André programmée le 23 mai à Paris dans le cadre du CVRPO (Comité de Vigilance pour une paix Réelle au Proche-Orient) sur le thème *Juifs et antisémitisme quel combat ?* Publié sur notre site le 7 mai.
- Projet d'un Congrès juif antisémitisme à Bâle initié par Ilan Pappé et Jewish Independent Voice of Canada où l'Ujfp a son rôle à jouer, notamment inclure la question palestinienne. A fait l'objet d'un débat en coordination.
- Académie Géopolitique de Paris : Nous avons été contactés par Ali Rasbeem, le responsable de cette académie pour intervenir en tant qu'UJFP dans un colloque *Quel avenir pour la Palestine ?* Jean-Guy s'est porté volontaire pour rédiger et présenter par oral une intervention qui a été très appréciée dans ce contexte peu militant. Pour la commission, Richard S. a assuré le lien avec les responsables de l'académie.

- 16 août 2019 : Michèle Sibony invitée par RT : Netanyahu ne peut pas refuser les demandes de Trump, à propos de l'interdiction d'entrée en Israël de deux élues démocrates soutenant le boycott.
- 9 septembre 2019 : Tribune de Simon pour le site ACTA : Moix, Trump, ces amis qui ne vous veulent pas du bien.
- 12 septembre 2019 Café Diplo Metz : le gouvernement d'Israël et ses alliés font-ils la promotion de l'antisémitisme ? Intervention de Richard S. pour l'UJFP.
- Invitation à participer à un symposium sur la Palestine organisé par le CPJPO luxembourgeois le 5 octobre : Quel avenir pour Palestiniens et Israéliens, regards croisés avec notamment Gidéon Lévy, Eitan Bronstein, Yonathan Shapira. Le symposium est précédé d'une rencontre entre organisations européennes où Richard (de Metz) a représenté l'UJFP.

IV. Rapport d'activité Commission internationale`

Composition de la Commission

Frédérique Pressmann, Jean-Guy Greilsamer, Jérôme Lange, Marlène Tuininga, Robert Zimmerman, Sonia Fayman et Richard Wagman.

La commission n'existe plus : Marlène, Frédérique et Jean-Guy ont quitté la commission, Jérôme ne répond à aucune sollicitation depuis plusieurs mois, Robert est trop absorbé par son travail au Yémen, Richard a intégré la commission mais n'y a pas été actif jusqu'à maintenant et Sonia n'entend pas agir seule.

Communiqués

Aucun

Collectifs

ECCP, EJJP

Activités de la Commission

1. Répartition des contacts décidée au démarrage de la commission

Robert : Independent Jewish Voices Canada, Sion Assidon au Maroc ; Frédérique : Morten Thing au Danemark, Une association juive américaine ; Jérôme : James pour Judas en Grande Bretagne + Allemagne et Suisse ; Jean-Guy : Jews for Boycott GB, Socialist Jews GB, Scottish Jews, Junts, Barcelone ; Sonia : UPJB, Adi Raz, EAJG, Daphne, ECO, Giorgio, Dror, Suède, IJAN.

2. Premier rapport d'activité de la commission Relations Internationales. 8 mars 2019

DEBATS

La commission Relations Internationales a connu peu de débats. Nous sommes tombés très vite d'accord sur les buts de cette commission et les moyens d'y parvenir. Marlène Tuininga s'est retiré non pas sur un désaccord mais face à sa réalisation qu'elle ne sera pas assez disponible, ni pour assurer la tâche d'animatrice qu'elle avait acceptée à l'AG, ni pour œuvrer de manière régulière dans la commission.

DOUTES

Se pose la question de la division du travail entre commission Relations Internationales et commission Israël-Palestine sur le rapport avec les organisations amies en Israël-Palestine. Nous considérons que les organisations palestiniennes devraient être du ressort entièrement de la commission Israël-Palestine. En revanche, sur les

organisations de juifs antisionistes ou non-sionistes en Israël, nous souhaiterions les contacter pour faire partie d'un réseau mondial d'entraide et d'échange entre organisations de juifs antisionistes que la commission s'est fixée comme objectif de constituer.

DECISIONS ET ACTIONS

La commission s'est fixé deux objectifs principaux : premièrement, œuvrer au niveau européen dans les réseaux ECCP et EJJP, qu'il nous appartient à réintégrer pour le premier et à réanimer pour le second ; et deuxièmement, œuvrer à la constitution d'un réseau international d'échange d'information, d'entraide et de coopération entre organisations juives antisionistes ou apparentées.

Le premier travail a consisté à se répartir ce travail entre les membres de la commission.

Concernant ECCP, nous avons informé président et secrétaire de notre désir de réintégrer le réseau et discuté de la date de la prochaine réunion qui n'est pas encore fixée. Jérôme sera la personne de contact et ira aux réunions avec Jean-Guy, qui ne se sent pas assez à l'aise en anglais pour y aller seul, mais il pourra être remplacé ponctuellement par Frédérique, Sonia ou Robert. Notre commission étant constituée de cinq membres dont quatre parisiens nous pouvons facilement nous rencontrer pour nous briefier et partager les informations importantes.

Concernant EJJP et le projet de réseau antisioniste international, nous avons composé une lettre type en français et en anglais, à finaliser, pour contacter les organisations autant membres d'EJJP que non-membres, en Europe et à travers le monde, pour leur faire part de notre projet et leur demander s'ils y sont favorables et seront parties prenantes. Nous nous sommes réparti aussi le travail de contacter toutes les associations dont nous avons répertorié une vingtaine dans une quinzaine de pays.

Nous avons contacté JVP pour les relancer sur les formations par vidéoconférence en matière de stratégies de communication et de recrutement et de contact avec les rabbins et les jeunes que nous avons prévues depuis l'année dernière, ainsi que pour soumettre à JVP notre projet de réseau antisioniste mondial. Jérôme a par ailleurs rencontré une membre du bureau national de JVP à Los Angeles et s'est entretenu avec elle. JVP nous ont promis que les vidéoconférences auront bien lieu mais qu'ils auront besoin de quelques semaines pour les organiser. Nous attendons quelques semaines avant de les relancer. Ils nous ont félicité sur notre projet de réseau mais n'ont pas clairement exprimé leur désir d'en faire partie. Notre sentiment est qu'ils sont assez centrés sur les Etats Unis et n'ont pas de désir particulier de relations à l'international. Nous attendons là aussi avant de les relancer. La membre du bureau national de Los Angeles s'est engagée à mettre en circulation nos clips. Travaillant pour une radio locale et ayant travaillé dans l'industrie du cinéma, elle dit avoir la connaissance des réseaux.

3. Suite des activités

Traduction d'un article d'Arthur Goodman (JFJFP) sur la campagne contre le Labour sur un prétendu antisémitisme : « La nouvelle procédure de plaintes permet d'agir contre l'antisémitisme tout en protégeant le droit des membres du parti à critiquer Israël »

Réaction positive, avec apport de nuances, à un texte d'Arthur Goodman dénonçant la définition IHRA de l'antisémitisme, mis en circulation dans EJJP

Interview en direct de Sonia Fayman par la chaîne américaine en ligne The Real News Network de Baltimore le 4 mars 2019

Réintégration actée par ECCP de l'UJFP en son sein, via l'intervention de la commission. Jérôme désigné pour représenter l'UJFP le 8 juin à Bruxelles.

Prise en charge incomplète de deux décisions de la coordination nationale du 9 mars, qui étaient de proposer l'organisation d'un congrès mondial de Juifs opposés à l'apartheid et insister auprès de JVP, à cet effet et de

proposer un rassemblement en Israël ou Palestine de Juifs opposés à l'apartheid israélien, ce rassemblement pouvant avoir lieu par exemple lors du séminaire annuel organisé par l'AIC à Hébron. Nous avons préparé deux documents en anglais : une lettre de prise ou reprise de contact et une synthèse du rapport moral présenté à l'AG de l'UJFP de novembre 2018. Les envois ont été faits de façon non exhaustive.

Lettres de soutien, au nom de l'UJFP, dans des cas de discrimination et de répression anti BDS en Allemagne dont le prix de Göttingen pour la paix retiré à Jüdische Stimme

Rédaction d'un texte de soutien à la municipalité de Cadix poursuivie en justice pour son soutien aux droits des Palestiniens (22 mai), à la demande d'ECCP et campagne de demande de signatures aux orgas EJJJ. Et EJJJ en tant que tel a signé (mail de Dror).

Traduction d'une lettre du 24 mai parue dans Haaretz, d'une descendante de survivants et de victimes de l'holocauste s'insurgeant contre la prétention de l'Allemagne à décider qui est antisémite, notamment parmi les défenseurs de BDS.

Échange de mails avec une membre de JVP New York en vue d'une réunion téléphonique en octobre. Sans suite.

Plusieurs interventions au nom de l'UJFP dans le réseau ECCP en août et septembre sur les thèmes suivants :

- Protestation sur les ventes d'armes
- Conférence de Gilad Erdan à l'UE avec l'appui et l'accompagnement de Katharina von Schnurbein, chargée à la CE de la lutte contre l'antisémitisme
- Poursuite de l'action contre KvS pour demander qu'elle soit démise de ses fonctions
- Accord sur participation de l'UJFP aux lobby days, 11 au 13 novembre : rencontre prévue de plusieurs députés européens pas vraiment acquis à la cause palestinienne mais qui pourraient être convaincus.

V. Rapport d'activité Commission gestion interne

Historique et Composition de la Commission

Elle a fusionné avec la commission Recrutement-fidélisation le 19-05 par décision de la Coordination.

Elle comprend : Béatrice Orès, Daniel Lévyne, Jérôme LANGE, Marie Christine Roche, Pablo Seban, Pierre Abécassis (animateur), Richard Wagman, Suzanne Rosenberg ; André Rosevègue en a démissionné peu avant la coordination du 5 octobre.

Principales tâches

1. Gestion financière (Daniel - cf rapport financier)

- comptabilité générale
- gestion des frais de déplacement
- gestion des dons

2. Gestion administrative (Béatrice - Marie Christine - Daniel)

- passage au moins hebdomadaire au local pour lever du courrier et gestion du cahier-journal de transmission mis en place depuis mai 2019 ;

- constitution de dossiers dans les Dropbox et gestion de ces derniers ;
- gestion des documents internes et compte rendus de réunions;
- rédaction et diffusion des relevés de décision de la Coordination nationale;
- préparation administrative dont réservation de salles pour réunions diverses (coordinations, Journée de Printemps, AG...)

3. Gestion des stocks (Béatrice - Marie Christine)

= livres et brochures - matériel (badges, banderoles, drapeaux - en liaison avec IDF)

4. Gestion des adhérents (Béatrice - Marie Christine - Daniel)

- réception et dépôt des chèques en banque
- enregistrement de chaque adhérent-e permettant la
- mise à jour du fichier "adhérents"
- relances adhésions (quatre cette année : janvier, mars, juillet et septembre) par courriel et une supplémentaire en version papier avec la convocation à l'AG
- édition des reçus fiscaux
- mise en place de "responsables" régionaux (formelle à ce jour) cf. infra

5. Gestion du site internet (Béatrice - Daniel - Pierre)

- mise sur site de communiqués et textes divers en lien avec les autres la Commissions : communication externe, Israël-Palestine et antiracisme politique
- pub pour manifestations diverses,
- réponses (si nécessaire) aux sollicitations reçues sur la boîte contact

6. Gestion des réseaux sociaux

- Facebook
- Autres réseaux sociaux (tweeter...)
- Chaîne YouTube

7. Gestion du téléphone portable de l'Association (Pierre A.)

8. Participations à l'équipe d'animation nationale (Pierre A.) et aux coordinations (tous)

9. Fonctionnement de la Commission

La Commission s'est efforcée de se réunir avant chaque coordination nationale mais en réalité elle n'a pu se réunir physiquement que deux fois à PARIS et de manière incomplète.

Evelyne R. a été radiée à sa demande de la Commission, tous les autres membres ayant explicitement souhaité d'y être maintenu-e-s, même si les niveaux d'investissement en son sein sont forcément variables.

Une démission est à déplorer : celle d'André qui ne semble pas directement liée à la Commission elle-même.

La commission a pu néanmoins, outre le travail au quotidien précité, procéder (avec un peu de retard) aux relances des adhérents dont le bilan ne pourra être tiré qu'à l'AG.



Richard W dont il serait dommage de se priver de l'expérience et de l'efficacité a pu être réintégré dans le fonctionnement en lui confiant la tâche décisive de la relance de l'organisation en Ile-de-France, région au niveau de laquelle il pourra mettre en place à partir de 2020 à titre expérimental son propre système de gestion et de relance des adhérent-e-s "de date à date" dont il vante l'efficacité.

10. Perspectives

La Commission n'a pas pu répondre à la question de la fidélisation des adhérent-e-s et encore moins à celle de savoir comment leur donner envie de militer avec nous. Le problème est évidemment politique et ce ne sont pas des mesures administratives qui en viendront à bout.

Néanmoins, on peut penser que :

- des modalités de paiement de cotisation plus automatiques et modernes, en nous efforçant de réduire le nombre de chèques et en promouvant virements, paiements par HelloAsso, voire par prélèvements, pourraient contribuer à la fidélisation ;
- là où c'est possible, une organisation plus proche des adhérent-e-s au niveau régional, avec des perspectives proposées par l'échelon national (sans parler à ce stade de véritables campagnes) est en cours de mise en place et sera certainement à conforter.

VI. L'équipe d'animation

1. Présentation du projet initial :

Qui ?

L'équipe est formée des animateurs des 6 commissions

Ils ont été désignés par leur commission avec l'aval de l'Assemblée Générale du 26/01/2019

Dans quel but ?

- Faciliter la transmission d'informations entre les commissions
- Préparer les coordinations nationales

Comment ça marche ?

L'image serait une transmission du mouvement par poulies et courroies. (https://www.youtube.com/watch?v=ef_Vgl4zyok). Il est vivement recommandé de regarder cette vidéo très inventive et instructive.)

- **L'information** qui arrive dans chaque commission et intéresse plus directement une autre commission est transmise par l'animateur.

- Ce qui se traite dans chaque commission pourra être transmis aux autres commissions pour information.

- Préparation de la coordination nationale :

Chaque animateur/trice de commission rappelle la prochaine date de la Coordination nationale.

a) Il met en œuvre **un rapport d'activité** avec l'aide des membres de sa commission. Puis il transmet à info@ujfp. Daniel met sur Dropbox pour que toute la coordination puisse lire les rapports d'activité.

b) L'animateur **rassemble les questions** que sa commission voudrait voir traiter à l'odj.

- **L'équipe d'animation se réunit** par conférence téléphonique pour construire l'ordre du jour et le programme. Celui-ci est transmis à chaque commission pour ajout, retrait ou pour revoir les priorisations des sujets. Puis transmis à info@ pour **communiquer le programme de l'odj à toute la Coordination**

- **Pour préparer l'AG** Le même processus est suivi pour le rapport d'activité annuel de chaque commission.

Ce sont les membres des commissions présents à la **Coordination nationale qui préparent l'AG**. Tous les membres de la coordination reçoivent le programme avant publication et font leurs remarques dont il est tenu compte.

2. Comment ça s'est passé pendant ces 9 mois ?

- **D'abord les animateurs** n'ont pas tous répondu à leurs engagements :

- Quatre sur six animateurs ne se sont pas impliqués dans l'équipe d'animation. D'autres les ont remplacés.

- Une des commissions a choisi une délégation tournante. Ce qui n'a pas facilité la continuité du travail.

Finalement l'équipe d'animation a fonctionné avec trois ou quatre animateurs.

- Nous constatons une forte disparité entre l'intensité de la communication interne à chaque commission – du moins certaines comme IP et CE – et un manque d'investissement pour contribuer au travail de synthèse attendu notamment à la veille de chaque coordination. Nous pensons que cette contribution apporterait aussi une nourriture politique.

- Cette forme de communication par Dropbox ne fonctionne pas, n'est pas opérationnelle. Les membres de la Coordination ne font pas nécessairement l'effort d'aller chercher l'information.

- **La communication** : Nous avons pu constater que le fonctionnement proposé par la commission « horizontalité » et validé en AG le 26 Janvier 2019 n'a pas fait l'unanimité et a découragé celles et ceux qui se sont efforcés de respecter ce mode de transmission.

- Un-e animateur-e de l'équipe s'est chargé de rappeler les consignes relatives au nouveau fonctionnement au moins avant chaque coordination.

Les coordinations nationales se sont réunies cinq fois en neuf mois :

Heureusement, au départ il y a eu beaucoup de questions pour la coordination. Le premier odj a été composé par un seul délégué. Le suivant aussi, puis par deux puis trois délégués et enfin quatre délégués soit le nombre de commissions en vie. Ainsi s'il y eu de moins en moins de questions transmises, il y eu cependant plus d'animateurs concernés sans pour autant que notre instance fonctionne comme une véritable équipe.

Heureusement les coordinations étaient riches et il y avait matière à construire un ordre du jour assez dense d'une coordination à l'autre. Les relevés de décisions, pour cela, ont été épatants.

- Dernièrement il a été question qu'il y ait un-e modérateur-e dans chaque commission et par défaut que ce soit le délégué à l'équipe d'animation.

3. Ce qui interroge et demande ajustement

Nos constatations sont aussi des réflexions que nous proposons à l'AG de Novembre 2019.

- Sur la transmission inter-commissions.

- Sur l'information de la coordination toute entière.

Actuellement ce rapport a été élaboré par trois animateurs. Pierre A., Richard S., Nicole L.

VII. La Coordination nationale

Elle s'est réunie 5 fois : 9 mars, 18 et 19 mai, 12 et 13 juillet, 31 août et 5 octobre. Les relevés de décisions ont été envoyés aux adhérents.

À noter : la Commission Judaïsme ne semble pas avoir fonctionné.

Production d'un texte, à travailler, sur l'état du mouvement de solidarité en Palestine, à discuter en AG.

P.S. : Ce rapport d'activité a été établi sur la base d'un nombre important d'informations transmises par des militants ; toute erreur ou omission est purement accidentelle et pourra faire l'objet d'un amendement en AG.